

Campus de — Bourg-en-Bresse



Revue
de presse

Université Jean Moulin Lyon 3

Table des matières

Les étudiants de Lyon 3 investissent le Campus	3
Une journée d'accueil pour 300 nouveaux étudiants du Campus	4
Nuit du Droit : le procès de Bobigny en 1972 au théâtre.....	5
Cinquantaine d'étudiants boursiers reçoivent le Code Civil	6
Enseignement supérieur : un territoire plein d'atouts	7
Nuit du Droit : 900 personnes ont assisté à la reconstitution du procès de Bobigny	8
A l'iaelyon, les Master accueillis au son de la transition écologique	9
L'université ouvre les portes de ses salles aux lycéens.....	10
Vie étudiante : « même en travaillant je n'ai pas assez pour bien manger »	11
Les étudiants ont célébré Noel avant l'heure	12
Portes ouvertes du Campus	13
Les étudiants à la découverte du processus de création artistique	14
La réhabilitation du Campus se poursuivra en 2025.....	15
Soirée des métiers au campus : 80 étudiants étaient présents	16
Records d'inscriptions au concours d'éloquence.....	17
Journée visites d'entreprises	18
Un concours d'éloquence ouvert aux lycéens	19
Opération « 1 Jour à la FAC »	20
Quatre étudiants retenus pour la finale du concours d'éloquence 2025	21
Concours d'éloquence la crème des orateurs au Théâtre	22
Finale du concours d'éloquence dans un théâtre bondé.....	23
Campus : les étudiants ont reçu leur diplôme au théâtre	24
.....	24
250 remises de diplômes par le Campus au théâtre de Bourg	25
L'association pour l'environnement bressan invitée à l'université.....	26
Les étudiants en scène lors de la soirée de restitution des ateliers culturels.....	27
Le campus de l'Université Jean-Moulin à l'heure des travaux.....	28
Knowhere un nouveau concept	29
Des étudiants de Lyon 3 analysent 70 accords collectifs et rendent leur conclusions	29

Les étudiants de Lyon 3 investissent le Campus

9 septembre 2024 – Le Progrès

Bourg-en-Bresse

Les étudiants de Lyon 3 investissent le campus



Les étudiants en 1^{re} année de droit sont les plus nombreux sur le campus Photo Lyon 3

Depuis le lundi 2 septembre et jusqu'au 7 octobre, les étudiants de l'Université Jean-Moulin Lyon 3 effectuent leur rentrée sur le campus de Bourg-en-Bresse. Comme chaque année, les étudiants de chaque promotion sont accueillis par les équipes de direction, les coresponsables des formations, ainsi que par

le personnel du campus.

« Les étudiants de première année de licences générales (droit, histoire et gestion) et de première année de BUT (bachelor universitaire de technologie) bénéficieront, cette année, d'une journée complète d'intégration », détaille Jessie Léonardi, responsable adjointe du service relations

extérieures, communication et vie étudiante.

Pour cela, un programme a été spécialement conçu pour eux, avec une activité de « team building » visant à renforcer la cohésion, l'organisation d'un village partenaires où l'ensemble des services de l'université seront représentés ainsi que les structures de

la ville de Bourg-en-Bresse, des animations diverses et la présence d'un foodtruck pour le déjeuner. Le lundi 9 septembre, ce seront les étudiants en licences professionnelles banque et gestion administrative ainsi que les alternants en master 1 qui seront accueillis au sein de l'université Burgienne.

Bourg-en-Bresse

Une journée d'accueil pour 300 nouveaux étudiants du campus

Cette journée proposée pour la première fois sous un tel format, a permis à quelque 300 nouveaux étudiants de faire connaissance avec leur université, grâce à la présence de nombreuses associations et services de la ville.

La journée d'accueil, organisée jeudi 12 septembre sur le campus de Bourg-en-Bresse Université Jean Moulin, a fédéré plus de 300 nouveaux étudiants en formation initiale et en alternance. Malgré la pluie qui s'est invitée à la mi-journée, cet événement organisé pour la première fois sous ce format a connu un réel succès auprès des participants.

Permettre aux étudiants de collecter un maximum d'informations sur les sports et loisirs de la ville

« Cette journée est très importante pour les étudiants qui intègrent pour la première fois l'université, explique Aurore Gunia, responsable du service relations extérieures, communication et vie étudiante. Un moment qui permet aux nouveaux de se familiariser avec leur nouvel environnement, et surtout de renforcer les liens au sein de leur promotion. »

Un village des partenaires installé au sein du Campus



De nombreuses activités ont animé cette journée.

Photo Robert Mas

burgien et où avaient pris place plusieurs associations et services : l'AGLCA (centre ressource pour la vie associative et l'économie sociale et solidaire dans l'Ain), ALTEC (centre de culture scientifique et technique), la maison du cirque, le théâtre de Bourg-en-Bresse ou encore l'OMS (office municipal des sports) et le service des sports de la ville. Les étudiants ont ainsi pu collecter un maximum d'informations sur les sports et loisirs dans la cité Préfecture. L'après-midi était consacré à

des activités plus ludiques : un challenge de construction à partir de briques Lego et un 1 000 Bornes géant. Des épreuves qui ont permis aux participants de renforcer la cohésion au sein de leur équipe.

La journée s'est achevée par un verre de l'amitié, un moment animé par un DJ qui a permis à toutes ces nouvelles promotions de débiter cette année universitaire de belle façon.

● De notre correspondant
Robert Mas

Nuit du Droit : le procès de Bobigny en 1972 au théâtre
30 septembre 2024 – Le Progrès

Bourg-en-Bresse

Nuit du droit : le procès de Bobigny en 1972 au théâtre



L'an passé, c'est le procès d'Omar Raddad qui avait été reconstitué par les étudiants. Photo d'archives Robert Mas

Depuis 2018, la Nuit du droit sensibilise le public aux principes et aux métiers du droit. L'an passé avait été reconstitué au théâtre le procès d'Omar Raddad, après celui de Christian Ranucci en 2022 et de Guy Georges en 2021.

Cette année, c'est celui de Bobigny en 1972 qui sera restitué au public. Un procès marquant dans la lutte pour le droit à l'avortement et qui avait été incarné par l'avocate et militante féministe Gisèle Halimi.

La soirée est organisée grâce au partenariat entre le Conseil départemental d'accès au droit (CDAD), l'asso-

ciation Jurist'Jeunes et le campus de Bourg-en-Bresse.

Des places sont toujours disponibles pour la représentation de 17 h 30, jeudi 3 octobre, mais la seconde, à 20 heures, est complète. Il est possible de s'inscrire sur liste d'attente. Le public pourra échanger avec des acteurs du monde judiciaire, le bâtonnier de l'Ain, la procureure de la République et le directeur de l'Avema, juste avant les délibérés.

Jeudi 3 octobre au théâtre de Bourg-en-Bresse, à 17 h 30 et 20 heures (complet). Places gratuites à réserver sur le site internet du campus de Bourg-en-Bresse.

Cinquantaine d'étudiants boursiers reçoivent le Code Civil
30 septembre 2024 – Le Progrès

Bourg-en-Bresse • Cinquantaine d'étudiants boursiers reçoivent le Code civil



Marion Del Bove et Olivier Gout (au 1^{er} plan) ont remis les codes civils aux étudiants. Photo Robert Mas

Pour la onzième année consécutive, la faculté de droit de l'Université Jean Moulin Lyon 3 sur le Campus de Bourg-en-Bresse a offert le Code civil à l'ensemble des étudiants boursiers de première année de licence de droit. Une édition 2025 limitée liée aux 150 ans de la faculté de droit.

Jeudi 26 septembre, ce sont Marion Del Bove, directrice pédagogique de la licence de droit et Olivier Gout, doyen de la faculté de droit, qui ont remis cet ouvrage à une cinquantaine d'étudiants. « Ce Code civil est un outil indispensable, indiquait à l'auditoire, le doyen. Vous offrir cet ouvrage montre notre volonté de vous accompagner le mieux possible et vous permettre de travailler dans les meilleures conditions ».

Enseignement supérieur : un territoire plein d'atouts

1 octobre 2024 – Le Grand Mag



Nuit du Droit : 900 personnes ont assisté à la reconstitution du procès de Bobigny

5 octobre 2024 – Le Progrès

Bourg-en-Bresse

Nuit du droit : 900 personnes ont assisté à la reconstitution du procès de Bobigny



Les accusées et leurs avocats Photo Robert Mas

Après les reconstitutions des procès de Guy Georges en 2021, de Christian Ranucci en 2022 et d'Omar Raddad l'an passé, les étudiants de l'association Jurist'Jeunes du Campus de Bourg-en-Bresse, dans le cadre de la Nuit du droit, ont proposé au public le procès de Bobigny. Un événement organisé, jeudi 3 octobre, au théâtre de Bourg-en-Bresse.

À l'occasion de ce rendez-vous devenu incontournable, l'association Jurist'Jeunes a proposé deux séances. « Il y a une semaine, face à une demande importante de places, nous avons décidé d'organiser deux séances (17 h 30 et 20 h 30) ont indiqué Elisa Loi et Chloé Mottet, coprésidentes de l'association. Nous préparons cette reconstitution depuis le mois de juin dernier et

ce soir, nous serons une vingtaine d'étudiants sur la scène. C'est avec le président du tribunal et nos parrains que nous avons choisi ce fameux procès de Bobigny qui s'est déroulé en 1972. Un procès qui a contribué à l'évolution de la dépénalisation de l'IVG promulguée en France trois ans plus tard. »

Au cours de ces deux séances, les étudiants comédiens ont campé avec brio les personnages de l'avocate Gisèle Halimi, de l'homme politique Michel Rocard, de la romancière Simone de Beauvoir ou encore de Michèle Chevalier. À la fin de la seconde séance, les spectateurs ont pu échanger avec des acteurs du monde judiciaire ain-dinois.

● De notre correspondant
Robert Mas

À l'iaelyon, les Master accueillis au son de la transition écologique

Cette année, les nouveaux étudiants de Master de l'iaelyon sont rentrés dans le vif du sujet autour d'une semaine d'intégration thématique ouvrant déjà de nombreux sujets de réflexion.

Avec 12 Masters, l'iaelyon forme à l'ensemble des fonctions de l'entreprise : management, finance, RH, marketing, vente, achat, systèmes d'information... Pour les 850 étudiants de Master 1, l'école de gestion et de management de l'Université Lyon 3 se donne pour mission de les rendre responsables, conscients de leurs rôles et responsabilisés. Et le ton est donné dès la semaine d'intégration. Pour sa 3^e édition, du 16 au 20 septembre 2024, la « Week'UP » a proposé un programme riche, alliant plongée dans la vie et les enjeux de l'entreprise et questionnements sur la transi-

tion écologique.

Fresque du climat, conférences...

« La transition écologique est en effet un marqueur fort de l'engagement de l'iaelyon en termes de Responsabilité Sociale et Environnementale mais aussi de l'Université Lyon 3 qui a créé depuis 2 ans un Service Général de la Transition Écologique », explique Amélie Bohas, Vice-présidente chargée de la Transition écologique et solidaire. Pour qui cette semaine doit également « permettre à nos étudiants de master 1, quel que soit leur parcours d'origine (qu'ils viennent de nos parcours de Licence ou d'ailleurs), leur choix de mention de master (RH, marketing, logistique, etc.) ou leur campus d'études (celui de la Manufacture des Tabacs et celui de Bourg-en-Bresse) de tous se retrouver pendant une semaine pour partager un même esprit d'école. » Au choix, les étudiants ont ainsi pu participer à la Fresque du climat, la Fresque de l'économie

circulaire, la Fresque du numérique, la Fresque de la biodiversité. L'Atelier 2 tonnes ou l'Atelier Inventons nos vies bas carbone. Un riche programme de conférences a également pu aborder des questions telles que « Quelles transitions pour nos mobilités d'ici 2050 ? », « L'économie circulaire et l'enjeu de "pérennité programmée" », ou bien encore « Comment la Finance peut favoriser la transition climatique ? »

Plongée dans les principes clés d'une entreprise

« Nous avons également organisé un grand business game (le jeu Global Challenge proposé par l'éditeur CESIM), qui vise à mettre les participants dans la posture de membres d'un comité de direction d'un groupe industriel international dans le secteur de l'automobile, explique Amélie Bohas, qui a coordonné le programme.

Un des enjeux du business game est d'acquiescer une meilleure compréhension des interactions entre les différentes fonctions



Les étudiants ont participé à un atelier Fresque du climat.

Photo : iaelyon

d'une entreprise ; un autre est d'apprendre à travailler et, surtout, à décider en équipe. Ce jeu en tout début d'année de Master 1 a aussi vocation à servir de dispositif de remédiation pour rappeler à tous nos étudiants les principes clés de la gestion d'une

entreprise car nous accueillons certains profils techniques qui n'ont pas ou peu exploré ces aspects dans leurs études antérieures. En 2 jours et demi, cela leur permet ainsi de revoir des notions de stratégie, de marketing, de logistique, etc. »

Repère

Infos pratiques

Campus Manufacture des Tabacs

Université
Jean Moulin Lyon 3
6 rue du Professeur Rullot,
Lyon 8^e
Tél.: 04 78 78 70 66

Campus de Bourg-en-Bresse

2, rue du 23^e R.I.
01000 Bourg-en-Bresse
Tél.: 04 74 23 82 30

<https://iae.univ-lyon3.fr>

Journée Portes Ouvertes

Samedi 1^{er} février 2025

De 9h30 à 16h

Campus Manufacture des Tabacs

Samedi 15 février 2025

De 9h30 à 16h

Campus de Bourg-en-Bresse



Insertion pro

94 % des diplômés en emploi

Tout juste publiée, l'enquête sur le devenir à 6 mois des diplômés 2023 de l'iaelyon dénote des évolutions intéressantes.

En effet, si le taux d'insertion professionnelle, reste très bon, avec 94 % des diplômés en emploi 6 mois après leur diplôme, il baisse très légèrement (-1 point).

Des emplois de qualité

D'un point de vue de la qualité de l'emploi, la progression est flagrante. En effet, 65 % des jeunes diplômés de Master bénéficient d'un statut cadre, ce qui représente 5 points de plus que l'année précédente. Quasiement 75 % sont en CDI à temps plein.

Globalement, 86 % de l'ensemble des diplômés de l'iaelyon sont satisfaits ou très satisfaits de leur emploi et 90 % estiment que leur emploi est en adéquation avec leur formation.

Les salaires, eux aussi, progressent. Ainsi, après un Master, le salaire moyen à l'embauche est en nette hausse, s'établissant à



65 % des jeunes diplômés de Master bénéficient d'un statut cadre. Photo : iaelyon

40 500 € annuel (contre un salaire médian de 39 000 €). Après une Licence pro, il est en moyenne de 29 000 € (contre 30 000 € de salaire médian).

Un fort ancrage territorial

Parmi l'ensemble des jeunes diplômés de l'iaelyon travaillant en France, 74,4 % exercent leur profession dans la région Auvergne-Rhône-Alpes

(+7 points par rapport à 2023). « On note une progression de 10 points entre les étudiants qui viennent du territoire et les diplômés qui restent sur le territoire, démontrant toute l'attractivité de la région et sa capacité à capter les talents », se réjouit ainsi l'équipe pédagogique. A contrario, 14 % des diplômés de Master ont choisi l'international.

Enfin, l'enquête constate la montée en puissance des enjeux de Responsabilité sociale et environnementale. Ainsi, 82 % des entreprises d'accueil intègrent les enjeux sociaux et/ou environnementaux et plus de 50 % des diplômés en emploi estiment que leurs missions comportent une dimension sociale et/ou environnementale.

L'université ouvre les portes de ses salles aux lycéens
23 octobre 2024 – Le Progrès

Vie étudiante : « même en travaillant je n'ai pas assez pour bien manger »

4 novembre 2024 – Le Progrès

Aln

Vie étudiante : « Même en travaillant je n'ai pas assez pour bien manger »

À Bourg-en-Bresse, l'antenne de l'université Lyon III organise les mardis distribution alimentaire. Chaque rentrée, le service de la vie étudiante y voit débarquer de nouveaux visages.

À la fin d'un couloir du campus burgien de l'université Lyon III, Rahim entre dans la salle 109, poussé par sa précarité. Ce 29 octobre, comme tous les mardis de 9 heures à 17 h 30, l'endroit prend des airs d'épicerie et accueille les étudiants pour une distribution alimentaire gratuite. « Ça nous soulage beaucoup », reconnaît Rahim, en deuxième année de licence de droit. « Même travailler à côté ce n'est pas suffisant pour pouvoir bien manger », assure le boursier échelon 7 (le plus élevé) qui enchaîne les contrats d'intérimaire à l'usine. Avant d'ajouter : « Je suis originaire de Guinée, donc je n'ai pas mes parents derrière moi pour me soutenir. »

Un nombre de bénéficiaires en progression

Des élèves disposant d'une bourse comme Rahim, le campus de Bourg-en-Bresse compte « 48 % », d'après Aurore Gunia, responsable de la vie étudiante et de la communication. Dix points de

pourcentage de plus que la moyenne nationale. « Pendant et à la sortie du Covid, il y avait vraiment de gros besoins. On a donc bidouillé un service. » Ce qui n'était qu'une initiative propre à l'équipe a vite pris de l'ampleur. Alimenté d'abord gracieusement par ses fournisseurs, la Croix-Rouge et le Marché Conté (« Ils nous donnaient ce qu'ils pouvaient »), le local voit défiler une grosse quarantaine d'étudiants bardés de sacs, reçus sans conditions. Le nombre de bénéficiaires progresse lentement mais sûrement au fil des années (la salle est ouverte aux étudiants d'autres campus).

Identifier des étudiants sans aide sociale

« Depuis maintenant deux ans, on est en lien avec le Crous. Pour structurer le projet et pour bénéficier de subventions », confie la responsable de la vie étudiante. « Gérer des stocks, évaluer des dossiers, orienter vers des aides et des prises en charge, ce sont de vrais métiers, affirme Jessie Leonardi, responsable adjointe. Même si, avec le temps, on s'est formés à ces enjeux. Et notre porte est toujours ouverte pour les étudiants. » Au-delà d'apporter une aide ponctuelle, la distribution permet aussi d'identifier des étudiants en dehors de



Produits secs, d'hygiène, lessives... Les stocks de la distribution alimentaire du campus burgien sont garnis par la Croix-Rouge et le Marché Conté (pour les produits frais). Photo Paul Inaudi

tout parcours d'accompagnement social. « On les remet dans le circuit et le Crous peut leur proposer d'autres aides », détaille Aurore Gunia. Le Centre régional des œuvres universitaires et scolaires, basé à Lyon, évalue les dossiers de demande des étudiants. « Chaque étudiant peut se rendre au stock une fois par semaine sans être réellement contrôlé, glisse Clarisse Dubois qui tient la permanence les jours de distribution. Le temps que le Crous examine leur dossier. » Sur la quarantaine de candidats, seul un

a été refusé.

« Il y a largement plus honteux que de faire ça »

Consciencieusement, Roland remplit son panier en toile. L'élève en troisième année de licence de droit pèse sa chance. « C'est bien d'avoir cette aide, ça nous allège de la tâche d'avoir à se trouver à manger. Surtout pour moi qui suis à la recherche d'un job étudiant et loin de mes parents. Je prends seulement le nécessaire, pour calmer la

faim. Tu ne te trouveras pas de quoi te faire un festin. »

Sur le contenu des sacs, Clarisse Dubois n'est pas regardante. « On a une relation de confiance et on tombe rarement en panne de produits. » Loin de faire preuve de largesse dans leurs « courses », les étudiants vivent parfois mal le fait de recourir au dispositif. « Réserver un créneau leur permet d'avoir un peu d'intimité », abonde Clarisse. Dans les rayons, Roland tempère : « Il y a largement plus honteux que de faire ça. »

« Comment faire sans, à huit à la maison, et qu'un seul salaire d'ouvrier ? »

Étudiant en première année d'éco-gestion, Alexandre* balade discrètement ses TN dans les allées. À 18 ans, tout juste entré dans les études supérieures, il vient pour la première fois. « Tu es dans une telle situation qu'il faut se forcer à venir. Tu n'as pas le choix. » Issue d'une famille nombreuse de Bourg-en-Bresse, fils d'un ouvrier et d'une femme au foyer, son panier viendra aussi nourrir ses cinq frères et sœurs. « Comment on ferait sinon à huit à la maison avec seulement un salaire d'ouvrier ? »

• Paul Inaudi

* Le prénom a été modifié.

Les étudiants ont célébré Noël avant l'heure
3 novembre 2024 – Le Progrès

Bourg-en-Bresse

Les étudiants ont célébré Noël avant l'heure



La chorale des étudiants a interprété plusieurs chants.
Photo Robert Mas

Lundi 2 décembre, avec l'évènement organisé par le Bureau des étudiants, c'était Noël avant l'heure au campus de Bourg-en-Bresse université Lyon 3 Jean-Moulin.

À quelques semaines des fêtes de fin d'année, le BDE avait invité l'ensemble des étudiants à une manifestation festive marquée par deux temps forts : le lancement d'un calendrier de l'Avent avec à la clé, la possibilité de gagner de nombreux lots comme des places pour des matchs de basket à Ekinox, des bons d'achat dans des commerces burgiens et d'autres surprises ; et une soirée de Noël.

Lundi soir, de nombreux étudiants se sont retrouvés

dans le hall de l'université pour un Secret Santa géant. Chaque participant devait apporter un cadeau d'une valeur de 5 euros qui a été offert à une personne tirée au sort sur place. Des chants étaient aussi interprétés proposés par la chorale des étudiants et l'indémodable concours du plus joli pull de Noël a eu lieu, récompensant les looks les plus remarquables !

La soirée de Noël, qui s'est achevée par un cocktail dînatoire a été un moment important pour renforcer les liens au sein du campus et terminer l'année dans la joie et la bonne humeur. Une manifestation appréciée par l'ensemble des participants et une réussite pour les membres du BDE.

Portes ouvertes du Campus

6 décembre 2024 – Eco de l'Ain

BOURG-EN-BRESSE **PORTES OUVERTES** **DU CAMPUS**

Le Campus de Bourg-en-Bresse de l'Université Jean-Moulin Lyon 3 organise des journées portes ouvertes; l'une le 7 décembre, de 9 heures à 13 heures, l'autre après l'ouverture de la plateforme Parcoursup, le 25 janvier.

Pour l'occasion, le campus propose des espaces d'échanges dédiés à chaque formation afin de rencontrer les enseignants et équipes administratives qui détailleront les programmes pédagogiques et les modalités d'accès, mais aussi les étudiants qui partageront leur expérience.

Les étudiants à la découverte du processus de création artistique
13 décembre 2024 – Le Progrès

La réhabilitation du Campus se poursuivra en 2025

6 janvier 2025 – Le Progrès

Bourg-en-Bresse

La réhabilitation du Campus se poursuivra en 2025

Les travaux de rénovation de l'aile nord et d'aménagement de l'ancienne chapelle de la Charité, ainsi que la construction d'un nouvel amphithéâtre de 250 places doit débuter dans les tout premiers jours de janvier.

Le Campus de Bourg-en-Bresse poursuit sa métamorphose. Implantée depuis 2011 sur le site de l'ancien hospice de la Charité, l'Université Jean Moulin Lyon 3 s'adapte à l'évolution de ses besoins. Après le rez-de-chaussée dont les travaux de rénovation ont été livrés, le chantier va reprendre en ce début d'année. Avec notamment l'adjonction d'un étage pour la bibliothèque universitaire, la réserve d'un espace destiné à accueillir la future bibliothèque de l'INSPÉ (1) en R + 2 — en attendant son déménagement de la rue du Général Delestraint à l'horizon 2027/2028. Et des nouvelles salles de cours au troisième niveau.

La chapelle, elle, doit être aménagée dans les prochains mois en foyer étudiant. « Tout n'est pas encore arrêté, mais l'idée est de proposer aux étudiants un espace de restauration le midi », explique Stéphane Marion, le directeur du CEUBA (2). « L'idée, à terme, serait de faire livrer des plateaux-repas depuis la cuisine centrale, en passant commande la veille par exemple, dans la mesure où est démontré que le créneau de midi est trop étroit pour permettre à nos étudiants de se rendre au restaurant universitaire pour déjeuner et de revenir pour reprendre leurs cours en une heure. Les délais sont tellement serrés qu'aujourd'hui, les étudiants du Campus ne bénéficient pas du RU. Pour ceux qui préfèrent apporter leur repas, ils auront toujours les moyens de le faire, mais dans des meilleures conditions. »

Le futur Grand Amphi sera mutualisé avec GBA

Le troisième élément, et sans doute le plus important de ces travaux, concerne la construction d'un amphithéâtre de 250 places et 450 mètres carrés. Avec cette particularité qu'il servira aussi de salle de conseil pour les élus de Grand Bourg Agglomération.

« Cela fait plusieurs années

que l'idée suit son chemin », reprend Stéphane Marion, « dans la mesure où GBA ne dispose pas à ce jour d'un tel espace et doit se résoudre à organiser ses réunions dans les différentes communes. Là encore, l'idée consiste à mutualiser les moyens puisque GBA se réunit en soirée, quand nous n'avons plus de cours sur le Campus. Une demi-douzaine de fois à l'année, c'est juste une question d'organisation et d'optimisation du planning d'utilisation du futur amphithéâtre. Une tâche qui ne semble pas insurmontable, juste un petit effort de logistique. En tout cas, cela correspondant à la vision que je me fais du Campus, ouvert sur la cité. Plus on aura d'interactions avec notre environnement local et mieux ce sera ! »

Augmenter les promotions de 1^{re} année

L'intérêt d'une telle construction présente aussi l'avantage d'accompagner le développement démographique « et d'augmenter les promotions de première année » se réjouit d'avance Stéphane Marion.

« Aujourd'hui, nous sommes bloqués à 180 étudiants en première année de Droit et nous espérons pouvoir monter à 250. » Avec 970 étudiants inscrits à la rentrée 2024, le Campus espère franchir rapidement la barre des 1 000 pour se stabiliser à 1200-1250 étudiants d'ici cinq ans. C'est-à-dire « en conservant une taille humaine ».

En termes de délais de réalisation, si rien ne vient perturber cette noble ambition, la livraison de la chapelle et de l'aile nord réhabilitées est prévue pour le mois de février 2026. Pour le Grand Amphi, il faudra prévoir six mois d'attente supplémentaires, soit pour l'automne 2026.

Un projet dont le public pourra s'imprégner le 25 janvier prochain, à l'occasion d'une nouvelle journée porte ouverte sur le Campus.

● Emmanuel MARQUEZ

(1) L'INSPÉ, anciennement IUFM ou école normale est implantée dans ses locaux historiques de la rue du général Delestraint. Où le Département envisage d'installer un jour ses archives.

(2) Centre d'Études Universitaires de Bourg-en-Bresse et Agglomération



La prochaine journée de portes ouvertes sur le Campus est programmée le 25 janvier prochain. Photo Catherine Aulaz

Le Département, maître d'ouvrage



Le campus de Bourg-en-Bresse, Université Jean-Moulin Lyon III, est installé depuis 2011 sur le site de la Charité. Photo Catherine Aulaz

Le Département, par délégation du Rectorat et donc de l'État, assure la maîtrise d'ouvrage des travaux du Centre d'études universitaires de Bourg-en-Bresse et Agglomération (CEUBA). L'enveloppe de ces travaux s'élève à 5,51 millions d'euros cofinancés dans le cadre du contrat de plan État Région 2016-2020 par l'état, la Région AuRA, le département de l'Ain et Grand Bourg Agglomération.

La deuxième phase évoquée par Stéphane Marion, celle prévoyant à moyen terme le

déménagement de l'INSPÉ de la rue du Général Delestraint vers le site de la Charité, avec notamment la création d'un « living lab » et d'un incubateur est estimée à 5,68 millions d'euros. Là encore, c'est le Département qui en assurera la maîtrise d'ouvrage par délégation du Rectorat. Le financement en sera assuré par les mêmes acteurs, auxquels l'Université Lyon 1 dont dépend l'INSPÉ, et le réseau Canopé, dans le cadre du contrat plan État Région 2021-2027. La livraison n'est pas prévue avant 2028.

Soirée des métiers au campus : 80 étudiants étaient présents
03 février 2025 – Le Progrès

Bourg-en-Bresse

Soirée des métiers au campus : 80 étudiants étaient présents



Ce forum permet aux étudiants « de découvrir la richesse et la diversité des parcours professionnels possibles », Photo Robert Mas.

Le campus de Bourg-en-Bresse de l'Université Jean-Moulin Lyon 3 organisait jeudi 30 janvier une soirée des métiers et masters. L'occasion pour la nouvelle génération d'étudiants de rencontrer et d'échanger avec d'anciens « de la maison » venus leur faire partager leurs parcours et leurs expériences professionnelles.

Un événement attendu puisque 80 étudiants avaient répondu présent ! Une soixantaine d'anciens étudiants,

répartis par filières académiques (Histoire, Gestion/Management et Droit), sont là à cette soirée expliquaient les organisateurs. Ce forum est une véritable opportunité unique pour les étudiants. Cela leur permet de découvrir la richesse et la diversité des parcours professionnels possibles, tout en affinant leur propre projet d'avenir. Ils peuvent profiter de conseils et surtout d'expériences vécues ».

Bourg-en-Bresse

Record d'inscriptions au concours d'éloquence

Le concours d'éloquence (autrefois appelé concours de plaidoiries), organisé par l'association Jurist'jeunes du campus de Bourg-en-Bresse université Lyon 3, va débiter dans quelques jours avec une 12^e édition à laquelle se sont inscrits 30 participants. Un record !

Un succès probablement dû au dynamisme et à l'engagement de toute l'équipe organisatrice. « C'est dans la lignée de ce que l'on fait, lancent Élisabeth et Chloé, coprésidentes de l'association étudiante. Après la réussite de la Nuit du Droit en septembre et l'organisation d'un voyage à Paris, nous nous réjouissons d'afficher un nombre aussi important de candidats. Les participants sont issus d'établissements d'enseignement supérieur de Bourg-en-Bresse mais aussi des lycées Quinet et Saint-Pierre ainsi que de l'école de sages-femmes. »

La première phase élimina-



L'équipe de Jurist'jeunes qui organise le concours.

Photo Robert Mas

toire aura lieu jeudi 13 février. À son issue, 12 candidats seront retenus pour la seconde phase, jeudi 20 février au Campus. La grande finale, qui permettra de savoir qui succédera à Cilia Lamèche, étudiante en droit, se

déroulera au théâtre de Bourg-en-Bresse, lundi 10 mars.

Ce dernier rendez-vous sera également l'occasion de célébrer les 150 ans de la faculté de droit de l'université Jean-Moulin Lyon 3.

Journée visites d'entreprises

27 janvier 2025 – L'Ainpect

AEPV - Journée visites d'entreprises: immersion au coeur de l'industrie

L'AEPV a organisé en partenariat avec Haut-Bugey Agglomération, une journée visites d'entreprises pour des étudiants en licence Gestion/Management de l'Université Jean Moulin Lyon 3 - Campus de Bourg-en-Bresse.



L'occasion de les plonger dans l'univers fascinant de l'industrie avec des témoignages de salariés et des visites d'ateliers. Une expérience concrète avec des discours adaptés à leur formation, s'appuyant sur la vision du collectif et l'importance des métiers supports pour un bon fonctionnement en entreprise.

Ce qu'ils ont retenu de la filière plasturgie? "Un secteur essentiel et innovant", "un métier d'avenir" avec "de vrais enjeux" et "des opportunités d'embauches".

En organisant ces visites, l'AEPV fait découvrir la richesse de notre territoire - en terme d'emploi et de savoir-faire - à des jeunes en quête d'opportunités professionnelles, et répond à un objectif de promotion du bassin.



Un grand merci à nos entreprises adhérentes pour leur accueil et leur partage d'expérience.

BILLION Injection Molding Machinery | LyondellBasell | Texen | GAGGIONE sas



Un concours d'éloquence ouvert aux lycéens

21 février 2025 – Voix de l'Ain

12^E ÉDITION

Un concours d'éloquence ouvert aux lycéens et étudiants

L'association JurisJeunes veut promouvoir le droit et le rendre accessible. Le concours de plaidoirie devenu concours d'éloquence en 2020 est maintenant ouvert aux étudiants en droit, gestion ou histoire, à ceux de l'INSPÉ (professorat et éducation) ainsi qu'aux sages-femmes et aux lycéens. Jeudi 13 février au Campus universitaire, 24 jeunes se sont présentés et, en cinq à sept minutes, devaient convaincre le jury de les sélectionner. En effet, seulement la moitié des participants a été retenue pour la deuxième phase éliminatoire de la semaine prochaine. Toute l'équipe de JurisJeunes composée d'étudiants en droit de deuxième et troisième années s'était mobilisée pour cet événement. Trois amis étaient occupés et dans chacun se sont tenus les discours de huit jeunes devant un jury de cinq personnes : notaires ou avocats (parlains de l'association), professeurs de droit, de lycée

ou d'autres filières et aussi un représentant du milieu carcéral. Beaucoup de monde s'était déplacé : parents, famille et amis ont assisté aux discours avec attention et respect. Il faut dire que le niveau était élevé et c'était un réel plaisir d'écouter les arguments développés avec pertinence et brio pour certains. En amont, l'association avait organisé des ateliers pour se préparer : apprendre à poser sa voix, gérer son stress, écrire un texte ou améliorer sa posture. Des personnes compétentes dans chacun des domaines encadrèrent ces ateliers qui, cette année, ont eu du succès. En fin de soirée, douze sujets ont été attribués par tirage au sort à chacun des candidats pour la prochaine phase. Un concours national d'éloquence annuel inspire cet événement.

2. phase éliminatoire jeudi 20 février : 4 candidats. Grande finale lundi 10 mars 18 h 30 : demi-finale et finale avec prestation de la chorale de la faculté à l'entracte au Théâtre.



Pour la première phase, vingt quatre candidats se sont présentés au concours d'éloquence.
Photo : J.C

Opération « 1 Jour à la FAC »

21 février 2025 – Le progrès

CAMPUS DE BOURG

Opération « 1 jour à la fac »

Le Campus de Bourg-en-Bresse de l'Université Jean-Moulin Lyon 3 propose aux lycéens du département d'assister à plusieurs cours magistraux du 24 au 28 février. Les lycéens pourront ainsi tester les cours magistraux de licence de Gestion (iaelyon), de la licence de Droit, de la licence d'Histoire et du BUT Carrières Juridiques et se glisser dans la peau d'un étudiant le temps d'un cours magistral de 1^{re} année. Ils seront accueillis par les équipes du campus et accompagnés jusqu'à leurs salles ; puis, en fin de cours, ils pourront également échanger avec l'ensemble des premières années sur le cadre de travail qu'offre le campus et partager leurs impressions avec eux.

Quatre étudiants retenus pour la finale du concours d'éloquence 2025

28 février 2025 – Voix de l'Ain

La Voix de l'Ain

VENDREDI 28 FÉVRIER 2025

BOURG-EN-BRESSE

13

Quatre étudiants retenus pour la finale du concours d'éloquence 2025

CAMPUS DE BOURG Douze jeunes ont participé à la deuxième phase éliminatoire.

Jeudi 20 février, un public varié de jeunes, amis, mais aussi famille ou encore personnes intéressées par les joutes oratoires, était présent pour assister à la deuxième phase éliminatoire du concours d'éloquence. La présidente de Jurist'jeunes était heureusement surprise que pour les deux phases, un large public se soit déplacé.

Si la semaine dernière, les sujets étaient des pour ou contre, défendus successivement (treize thèmes abordés comme « La beauté sauvera-t-elle le monde ? » ou « Notre avenir est-il influencé par nos rêves d'enfant ? »), les sujets de cette semaine tirés au sort étaient des citations à plaider : comme « Le secret de l'art d'écrire est de ne pas tout dire » ou « L'absence est aussi bien un remède à la haine qu'un appareil contre l'amour ». Sept à huit minutes la semaine dernière, les douze jeunes retenus cette



Les quatre candidats retenus pour la grande finale sont maintenant connus. Photo: J.C.



L'association Jurist'jeunes organise le concours d'éloquence annuel. Photo: J.C.

semaine, en avaient dix. Cela fait une différence significative d'après deux candidats en pleine discussion.

Des professionnels du droit (avocats, notaire, procureur adjoint) et responsables du Campus ou du lycée Lalande étaient aux côtés d'anciens finalistes pour désigner les quatre vainqueurs : Seda Surenyan, Souad Ben-Zid, Enzo Marmet et Vincent Thollet. Le jury, impressionné par les qualités oratoires de tous les participants, les a vivement félicités.

une forte demande et une longue liste d'attente, deux représentations ont été organisées cette année, permettant d'accueillir près de 1 000 participants en présence des représentants du monde judiciaire de l'Ain.

- En janvier 2025, organisation de deux jours à Paris pour 90 personnes (ouvert à tous les étudiants de la fac) : au programme l'Assemblée nationale, le musée de la Monnaie, le musée d'Orsay et la Bibliothèque nationale de France.

AUTRES ACTIONS DE JURIST'JEUNES

- En octobre 2024, nuit du droit avec le CDAD et la représentation du procès de Bobigny. Face à

Grande finale ouverte au public

lundi 10 mars au théâtre de Bourg
Tarif 10 €, étudiants 7 €. Tél.: 04 74 23 82 30.



CENTRE PÉNITENTIAIRE

Renforcer l'accès aux droits des détenus

Le 19 février, la Caf de l'Ain, le Service pénitentiaire d'insertion et de probation (SPIP) et le Centre pénitentiaire de Bourg-en-Bresse ont signé une convention visant à améliorer l'accès aux droits sociaux des personnes en situation de détention.

Ce partenariat, fruit de trois années de travail collaboratif, permettra d'accompagner les détenus et leurs familles afin d'éviter les ruptures de prestations et de faciliter les démarches administratives avant et après la sortie de détention. Dans les prochains mois, des permanences de la Caf seront mises en place au sein de l'établissement. Et dans un premier temps, le personnel pénitentiaire sera sensibilisé à ces enjeux pour mieux repérer les besoins des détenus. Ensuite, un accompagnement spécifique sera proposé aux personnes incarcérées, notamment un point sur leurs droits un mois avant leur sortie et un rendez-vous dédié à la Caf. Avec cette convention, ces trois acteurs renforcent leur engagement dans la non-rupture de droits et pour une réinsertion plus sereine des détenus en garantissant une continuité de leurs droits sociaux.

Concours d'éloquence la crème des orateurs au Théâtre Mars 2025 – Magville



Lundi 10 mars (18:30)

CONCOURS D'ÉLOQUENCE la crème des orateurs au Théâtre

» Ils sont une trentaine à relever le défi... Celui de prendre la parole en public sur un sujet tiré au sort. Une trentaine d'étudiants de filières aussi variées que les sujets du concours, dont la finale se jouera le 10 mars sur la scène du Théâtre. « *C'est une expérience à valoriser sur son CV, note Chloé Mottet, coprésidente de l'association Jurist'jeunes à l'organisation de l'événement. Un excellent moyen aussi d'améliorer son expression orale et sa posture.* » Car les participants sont tenus d'argumenter pendant une dizaine de minutes, face à un jury composé de professionnels du droit, professeurs de la faculté et chaque année d'un finaliste de l'édition précédente. Pour la première phase, mi-février, ils ont dû défendre leur point de vue en répondant à une question. Notamment « *Notre avenir est-il influencé par nos rêves d'enfant ?* » Pour la seconde phase, livrer leur interprétation d'une citation. Notamment « *Il est plus facile de désintégrer un atome qu'un préjugé* » (Albert Einstein). Si les deux phases éliminatoires ont eu lieu au Campus, la finale aura lieu



quant à elle au Théâtre face au public, autour d'un sujet gardé secret jusqu'au jour J. La soirée sera l'occasion aussi de fêter les 150 ans de la faculté de droit de l'Université Jean-Moulin.

Finale du concours d'éloquence
Théâtre de Bourg
De 7 à 10 €

Finale du concours d'éloquence dans un théâtre bondé
14 Mars 2025 – Voix de l'Ain

Finale du concours d'éloquence dans un théâtre bondé

SPECTACLE Quatre excellents candidats ont fait honneur au Campus de Bourg-en-Bresse

À l'entracte, au moment de sélectionner les deux finalistes, Olivier Gout, président du jury et doyen de la Faculté de droit, a reconnu : « le jury a été mis en difficulté devant quatre prestations d'excellente qualité, très différentes les unes des autres et quatre candidats dignes d'aller en finale ». Souad Ben-Zid pour un texte sur le thème « Galanterie et féminisme, mariage impossible ? », s'est dépassée ce lundi 10 mars pour parler devant un large public. Seda Surenyan a séduit le jury par sa poésie évoquée dans « L'enfance est-elle un rêve dont on se réveille ? ». Finalement, le jury a penché pour Vincent Thollet et Enzo Marmet qui devaient traiter en dix minutes « Il y a des vérités que nous n'entendrons jamais ».

ÉLOQUENCE OU IMPROVISATION



Démonstration d'acroyoga avec Danae et Wilder, finalistes d'Incroyable Talent 2023.



Candidats au centre, membres du jury, présidents de la Faculté de droit et du Campus universitaire de Bourg, représentants des collectivités et membres de JuristJeunes. Photo : J.C.

Enzo Marmet, brillant orateur a ciselé son texte et, comme il en a l'habitude, a manié le verbe et les idées avec brio. Le jury penchait pour lui. Mais le public, invité à voter pour désigner le vainqueur en a décidé autrement. Vincent Thollet a suivi une tout autre logique. Avec des problèmes d'élocution au départ, faisant du théâtre, il a joué la carte du cœur ; avec humour, sans texte écrit, il a un peu improvisé car il ne s'attendait pas à être en finale. Il a eu peu de temps pour peaufiner ses arguments car il se prépare à partir en master histoire pour faire ensuite de la recherche. L'an dernier, il était en finale mais le public ne l'avait pas choisi. C'était la deuxième fois qu'il se présentait, la dernière, « j'ai été moi-même », confie ce jeune homme dont le regard

brille de malice et d'intelligence. Il a visiblement enchanté le public.

UN SPECTACLE À PART ENTIÈRE

Une rétrospective a mis en lumière les personnages marquants des 150 ans de la Faculté de droit et la chorale du campus ainsi qu'une démonstration d'acroyoga ont créé la surprise. L'association JuristJeunes a parfaitement organisé cet événement et a présenté l'équipe de l'année prochaine. Enfin, au nom de la ville de Bourg-en-Bresse, Sylviane Chêne a exprimé sa fierté d'accueillir 4 000 étudiants chaque année et a tenu à féliciter les quatre finalistes.

Campus : les étudiants ont reçu leur diplôme au théâtre
24 Mars 2025 – Le Progrès

Bourg-en-Bresse

Campus : les étudiants ont reçu leur diplôme au théâtre



Les étudiants se sont succédé sur la scène. Photo Robert Mas

Le Campus de Bourg-en-Bresse-Université Jean-Moulin organisait vendredi 21 mars, au théâtre de Bourg-en-Bresse, la traditionnelle remise de diplômes. Près de 250 étudiants (licences de droit, de gestion management, d'histoire, ou en licences professionnelles ressources humaines et paie, gestion administrative et financière...) se sont retrouvés pour ce moment solennel qui clôture leur année universitaire. Sous le regard de leurs proches, les récipiendaires se sont succédé sur la scène du théâtre Burgien afin de rece-

voir la fameuse écharpe symbolisant leur réussite.

Jacques Bernasconi, président de l'Université de Bourg-en-Bresse et Gilles Bonnet, président de l'Université Jean-Moulin Lyon n'ont pas manqué de féliciter chaque diplômé. « Votre diplôme n'est pas un diplôme en carton et ce n'est pas un coup de chance si vous l'avez obtenu, indiquait Gilles Bonnet. C'est aussi l'aboutissement de votre parcours, mais ce n'est qu'une étape pour beaucoup d'entre vous. » La soirée s'est achevée à la salle des fêtes où un gala était organisé.

250 remises de diplômes par le Campus au théâtre de Bourg
28 mars 2025 – Voix de l'Ain

250 remises de diplômes par le Campus au théâtre de Bourg



PROMOTION

Huit cents personnes se sont déplacées pour la traditionnelle cérémonie de remises des diplômes vendredi 21 mars 2025 au théâtre (promotion 2024 du Campus de Bourg-en Bresse de l'université Jean-Moulin Lyon III). La première partie était réservée à la remise des diplômes pour les licences de Droit, Gestion, Histoire et DAEU. Si aucun ne démérite pour en arriver là, Stéphane Marion, directeur du Campus et responsable pédagogique, a tout particulièrement salué « les visiteurs du soir qui ont obtenu le Diplôme d'accès aux études universitaires, leur courage pour se relancer dans un parcours de formation universitaire, quelquefois avec charge de famille ». La deuxième partie était consacrée à la remise des diplômes pour les formations en alternance ; licences professionnelles, DCG et masters. Gilles Bonnet, président de l'université Jean-Moulin Lyon III, a célébré à cette occasion « l'importance des licences professionnelles, en lien étroit avec les entreprises et le territoire

M. Marion félicite la promotion de la préparation au diplôme de comptabilité gestion. J.C.

burgien, permettent une rapide insertion professionnelle ».

La qualité des enseignements de l'antenne universitaire de Bourg, sa dimension à taille humaine et son implantation dans le territoire, ont été saluées par les diplômés comme par les encadrants et partenaires.

La réussite à la préparation au Diplôme de comptabilité gestion de 93 % est particulièrement remarquable (moyenne nationale 30 à 40 %). Ce diplôme, très exigeant, a une valeur incontestable sur le marché pour accompagner les entreprises dans leur développement. Hervé Goy, directeur adjoint de l'IAE Lyon, quant à lui, a mis en avant le bon classement de la licence professionnelle Commerce en Banque et Assurance obtenu à Bourg (4^e dans le classement national). La soirée s'est poursuivie par un gala pour fêter les diplômés, entourés de leurs proches.

Bourg-en-Bresse

L'Association pour l'environnement bressan invitée à l'université

Ce mardi 25 mars, dans le cadre d'un cours en histoire de l'environnement, Gwenaëlle Legoullon, responsable pédagogique de la licence d'histoire, a invité l'Adeb (Association de défense pour l'environnement bressan) au campus de Bourg-en-Bresse de l'université Jean-Moulin Lyon 3.

Une association créée en 1990 contre l'A39

Valérie Poncin et Pascal de Broissia, respectivement présidente et vice-président de l'association ont animé ce moment d'échanges. « L'association a été créée en 1990 lors du lancement du chantier de l'autorou-

te A39, expliquait la présidente. Une période où les échanges ont été nombreux avec les porteurs du projet. Dans l'ensemble cela a été très positif. Puis l'association, dont le siège est à Condal (Saône-et-Loire) a été mise en sommeil jusqu'en 2017. En 2018, le projet d'une usine de méthanisation par une filiale d'Engie entre Condal et Varennes-Saint-Sauveur a ravivé les tensions et l'Adeb a refusé de signer la charte liée au projet d'installation. Aujourd'hui, les travaux sont arrêtés en attendant une décision de justice. »

L'intervention a été particulièrement enrichissante pour les étudiants avec de nom-



Pascal de Broissia et Valérie Poncin ont animé cette conférence. Photo Robert Mas

breux échanges avec les représentants d'une association qui vise à protéger la qualité de vie des habitants et défendre et valoriser l'environnement de la Bresse Bourguignonne.

Les étudiants en scène lors de la soirée de restitution des ateliers culturels

12 avril 2025 – Le Progrès

Bourg-en-Bresse

Les étudiants en scène lors de la soirée de restitution des ateliers culturels



Des prestations saluées par des applaudissements nourris. Photo Robert Mas

Depuis plusieurs années, l'Université Claude-Bernard Lyon 1 et l'Université Jean-Moulin Lyon 3 proposent une trentaine d'activités sportives et des activités culturelles communes sur leur campus.

Plus de 200 spectateurs

Jeudi 10 avril, une soirée de restitution des ateliers culturels était organisée à l'Amphithéâtre de Bourg-en-Bresse où près de 200 personnes étaient présentes. Au programme :

des représentations théâtrales, sous la direction de leurs enseignants, Philippe Nauze et Clémentine Lorain, des lectures de textes présentés par les étudiants de l'atelier d'écriture animé par Gaëlle Lannier, des chants interprétés par la chorale sous la direction de Stéphanie Bullin, des acrobaties proposés par les étudiants de l'atelier Cirque, encadré par l'Etac (École des techniques et Arts du Cirque), une création visuelle et enfin l'ate-

lier langue des signes dirigé par Said Tamgalti de l'Institut des Jeunes Sourds, a présenté une vidéo retraçant l'année écoulée.

C'est ainsi, que la soixantaine d'étudiants a pu présenter un spectacle de qualité, fruit d'un travail réalisé par ces jeunes artistes après de nombreuses répétitions, et qui ont su conjuguer études et loisirs culturels. Des prestations saluées par des applaudissements nourris.

Bourg-en-Bresse

Le campus de l'Université Jean-Moulin à l'heure des travaux

Démarrés il y a un mois, les travaux du campus bourgien de l'Université Lyon III doivent permettre d'améliorer les conditions d'accueil des étudiants, pour un montant de 5,8 millions d'euros.

Côté avenue de Mâcon, rien n'est vraiment visible, mais en passant dans le parc de la Charité, les passants peuvent découvrir les importants travaux qui ont débuté il y a un peu plus d'un mois, sur le campus de Bourg-en-Bresse de l'Université Jean Moulin Lyon-III.

« Ce dossier a été initié en 2014, souligne Stéphane Marion, directeur du campus bourgien. L'antenne de l'université de Lyon III a été transférée à la rentrée 2011 après d'importants travaux de rénovation, et aujourd'hui nous nous réjouissons de voir aboutir ce projet certes ambitieux mais ô combien nécessaire. »

La chapelle va devenir un espace de vie

Plusieurs chantiers sont en cours. « Sur l'aile nord, au 1^{er} étage, une bibliothèque avec espace de travail va être réalisée. Au 2^e étage, sera aménagée la bibliothèque de l'Institut national supérieur du professorat et de l'éducation. Au 3^e étage seront créées de deux grandes salles de cours. Sur la partie centrale, c'est la chapelle qui elle aussi est en



L'aile nord et le bâtiment de la chapelle. Photo Robert Mas

La Charité, d'hôpital à université

Après un legs de la Bourguignonne Anne-Marie Crollet, décédée en 1687, débute l'histoire de cet hôpital de la Charité qui comptait six lits, une salle de travail, et un autel dans une chambre pour en faire une chapelle. Puis en 1695, l'établissement est habilité à recevoir les pauvres et les mendiants de Bourg-en-Bresse. Un hôpital géré par les ecclésiastiques, le Gouverneur de Bresse, les syndicats et les échevins bourguignons.

En 1717, la Charité achète la maison Duclos contiguë à elle, on y construit alors une chapelle. En 1723, l'hôpital entretenait 45 filles orpheli-

nes. Mais en 1738, un terrain (faubourg de Mâcon) est acheté sur lequel se trouvent aujourd'hui les bâtiments de la Charité. En 1740, les plans et devis sont établis et les bâtiments qui devaient être livrés en 1745 sont finalement terminés en 1750. Pendant la Révolution, la Charité a failli disparaître !

En 1784, les soins des enfants trouvés sont confiés à la Charité. En 1846, la Charité compte 72 vieillards. En 1850, une « tour » est mise en place pour recueillir les enfants abandonnés anonymement. Elle était de forme cylindrique avec une partie

concave côté rue et une partie convexe qui tournait à l'intérieur de l'hôpital.

Un incendie ravagea les combles en 1974 mais grâce à l'intervention des soldats du feu, la catastrophe est évitée. L'hospice continua à travers les ans à remplir son service de maison de retraite jusqu'au moment où devenu obsolète, les pensionnaires sont transférés à l'Hôtel-Dieu et à l'hôpital Pélicand.

Après d'importants travaux, les étudiants prennent possession des lieux en 2011.

Source : ouvrage de Maurice Brocard, Bourg de A à Z

plein chantier. « Cette ancienne chapelle était auparavant utilisée comme lieu de stockage. Après travaux, poursuit le directeur, c'est un foyer de 80 places qui va être réalisé. Ce sera alors un véritable espace de vie étudiante où les étudiants pourront se poser et se restaurer ».

Un amphithéâtre pour la 1^{re} année de droit

Mais le bâtiment qui va réellement sortir de terre va être l'amphithéâtre. « Cela va permettre d'augmenter notre capacité d'accueil des étudiants en première année de droit, en passant de 180 à 250 étudiants. Nous manquions de grande salle et avec cet amphi, les étudiants vont pouvoir travailler dans de bonnes conditions. Ce lieu sera également mutualisé avec Grand-Bourg Agglomération (GBA) pour l'organisation des conseils communautaires », précise Stéphane Marion.

Tout en restant une université à taille humaine et avec la même volonté d'améliorer la qualité de vie, le campus va très vite atteindre les 1100 étudiants après ces 18 mois de travaux (fin prévue en juin 2026), dont le coût va s'élever à 5,8 millions d'euros, financés par l'État, la Région, le Département, Lyon III et GBA.

De notre correspondant Robert Mas

Knowhere un nouveau concept

2 Mai – Voix de l'Ain

Dans le cadre du cours d'anglais des affaires « Start-up », dispensé uniquement à l'université de Bourg-en-Bresse, par Carène Chevalier, responsable de la formation, dix étudiants de deuxième année de la licence de l'IAE Lyon devaient concevoir un projet novateur. Ayant carte blanche, ils se sont, peu à peu, dirigés vers la réalisation d'un jeu mettant en valeur la richesse multiculturelle de leur groupe.

Cette initiative est née de la prise de conscience concernant la diversité de leurs origines : italiennes, guadeloupéennes, marocaines, portugaises, tunisiennes, maliennes et russes. Les sept familles étaient trouvées.

UN NOUVEAU CONCEPT

Au lieu de représenter des membres d'une famille, les joueurs découvrent grâce à ce jeu de 7 familles revisité, des éléments

KNOWHERE

Jeu de 7 familles

revisité

Au lieu de représenter des

membres d'une

famille, ce jeu célèbre les origines

culturelles. Enrichissez vos

connaissances et

partagez de bons moments

avec vos proches.

Knowhere, c'est bien plus qu'un jeu, c'est une invitation à l'échange, au voyage et à la découverte.

comme la langue, des tenues traditionnelles ou des plats typiques, des lieux historiques ou des personnages célèbres et enfin des croyances. Ainsi, chaque carte créée grâce à l'intelligence artificielle permet de développer sa culture générale. Cette réalisation qui paraît simple a demandé beaucoup d'heures de travail et encore actuellement ce petit groupe

d'étudiants prépare les boîtes de jeux en commande.

POUR JOUER EN FAMILLE

Initialement conçu pour les enfants, le groupe a décidé d'élargir son audience. Ils pensent en effet qu'il peut servir lors de rencontres professionnelles pour apprendre à se connaître par exemple. La règle du jeu fournie avec les cartes est celle d'un jeu de famille habituel. « Découvrez, jouez, voyagez » !

Vendu à 5 €

Vous pourrez l'acheter sur le site internet <https://knowhereglobal.wixstudio.com/iaelyon3> ou sur Instagram: knowhere_global



Totiana Pagneux et Ines El Mahi très impliquées dans ce projet. Photo: J.C.

Des étudiants de Lyon 3 analysent 70 accords collectifs et rendent leur conclusions

20 mai 2025 – Voix de l'Ain

Bourg-en-Bresse • Des étudiants de Lyon 3 analysent 70 accords collectifs et rendent leurs conclusions



De la théorie à la pratique pour mieux comprendre la complexité du monde du travail.

Photo Josette Besset

Audrey Chahine, directrice départementale adjointe du travail et Ahlam Nebbach, cheffe du service appui à la politique du travail de la Direction départementale de l'emploi, du travail et des solidarités de l'Ain (DDETS) étaient invitées vendredi 16 mai par Annabelle Turc, maître de conférences associée à Lyon 3 pour une restitution publique d'un travail d'analyse. Ce projet mené sur « la négociation collective en entreprise », a été réalisé par des étudiants de licence 3 de droit et de licence pro en ressources humaines et paie de l'Université Lyon 3. Quinze étudiants avaient pour mission de réaliser une analyse qualitative de 70 accords collectifs conclus en 2024 dans les entreprises de moins de 50 salariés de l'Ain, sur les thématiques de la rémunération et de la durée du travail. Ces travaux vont alimenter les données de l'Observatoire d'analyse et d'appui au dialogue social et à la négociation de l'Ain. Ils ont fait ressortir une volonté, plutôt générale, des entreprises de respecter la loi et de réduire les inégalités entre les hommes et les femmes. Toutefois, il a souvent été constaté que les accords font l'objet d'une rédaction trop générale qui manque de précisions et de contrôle. Leur conclusion, « plus un accord est précis et clair, plus il est facile à comprendre. Ceci évite des litiges, renforce son efficacité et sa légitimité ».